

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO  
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica  
Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 28 DE ENERO DE 1924

Número 41

## La reunión de Periodistas

Mañana a las 10 h. se verificará la asamblea de periodistas en la Biblioteca Nacional para conocer los estatutos y para nombrar el Directorio para el presente año. Las tendencias del nuevo cuerpo de periodistas son principalmente las de ahorro y socorro mutuo. Han sido invitadas muchas personas y predomina ahora un criterio extensivo en la formación del cuerpo de periodistas, lo que parece más natural. Los que se han estado ocupando de eso lo han hecho con sumo entusiasmo que se les aplaude.

## Dolor en un hogar recién fundado

Don Efraín Monge, amigo y coopartidario digno de todo aprecio, maestro joven que en días pasados unió su corazón al de Elisa Mora, también maestra normal, acaba de experimentar la honda desgracia de ver morir a su compañera, allá en El Monte de Heredia, donde fue a pasar la luna de miel. La ilusión que tejiera el amor se rompió al comenzar a vivirla.

Era ella un pajarito de cristal, quizá lo que llaman los ingleses un "corazón quebrado", para traducirlo literalmente, y no resistió la impresión del amor.

Ayer bajó del caserío, situado en la falda de la montaña, el fúnebre cortejo.

Y en el cementerio de Heredia se depositó el cuerpo de la recién desposada.

Fue aquí un desfile impresionante y doloroso.

Joven esposo: sé fuerte, que el dolor no rompa tus arrestos de luchador.

Puede la ilusión haber recibido un golpe, pero debe ser ella, como la campana de cristal que se rompe en el vibrar sonoro, cae el pedazo y se deshace en polvo blanco, como un copo de algodón, pero el tintineo sigue viviendo de onda en onda.

## Duelo en Cartago

Hoy en las primeras horas de la mañana, falleció en Cartago don Guillermo Guier, que desde hace algunos días se encontraba gravemente enfermo.

El sepelio será esta tarde en aquella ciudad.

Hombre lleno de vida, cae venido al fin, cuando apenas iniciaba su mejor edad.

Lo distinguió el cariño de sus amigos, que encontraron un corazón franco y leal.

A su esposa, doña Lastenia Cabeza de Guier y a los demás deudos, nuestra sentida condolencia.

# NOTAS EDITORIALES

## Cariás-Echandi

"El Diario del Comercio", cogido en las redes de "La Noticia" de Borges—se pone a hacer elucubraciones optimistas y bonachonas para establecer relaciones de parecido entre Cariás el de Honduras y el Cariás de Costa Rica, digamos el señor Echandi. Abogado es el uno y abogado es el otro; tiene fincas el uno y tiene fincas el otro; es general el uno y don Alberto es general desde chiquito, por confesión de él mismo, aunque dados los años que han transcurrido de entonces acá ya la espada de don Alberto debe estar un poco o un mucho herrumbrada. Pero, hay sus diferencias, amigos del "Diario del Comercio", hay sus diferencias: porque si aquí don Alberto I, General y abogado fué candidato del gobierno; allá en Honduras, Cariás fué candidato popular sin mancha alguna de favor oficial. Y ser candidato oficial en Honduras es lo mismo que serlo aquí y tener en contra la fuerza del gobierno de Honduras es lo mismo que tenerla aquí. Y por qué entonces Cariás obtuvo casi la mayoría absoluta en Honduras y por qué aquí el candidato oficial se quedó en segundo lugar? Por la sencilla razón de que los pueblos van reaccionando y por pesada que sea la máquina del gobierno, la resolución de los pueblos es más determinada y combativa. Cariás dió al traste con la candidatura oficial de Honduras y aquí el candidato de los hermanos fieras quedó en ridículo. Otra diferencia no de poca monta. A Cariás le quieren burlar el poder las candidaturas oficiales, porque ambas deben ser candidaturas oficiales. A Cariás, candidato popular. Aquí en Costa Rica el problema es distinto, el partido oficial en minoría indiscutible quiere, por virtud del favor del gobierno, burlarle el poder a los partidos populares que juntos suman un exceso de mayoría absoluta.

Los echandistas no se fijan tanto en esto como en que hasta ahora no hay sido posible elegir presidente en Honduras y el poder va a caer en manos del Consejo de Ministros y el desorden viene para la República. Esto es lo que nosotros deseamos en Costa Rica, dicen los echandistas: que no haya elección presidencial el ocho de mayo: que el gobierno caiga en el consejo de ministros y que se rompa el orden constitucional. Es decir, la revolución. Porque cosa curiosa, no se permite a estas repúblicas hacer revoluciones y los políticos nuestros, nuestros perversos políticos hallan la manera de hacer esas revoluciones sin tiros. Romper el orden constitucional; no elegir presidente según las normas estrictas del derecho; volver al sistema de constituyentes; caer el poder en un consejo de ministros, todo eso es revolución. Para Honduras como para Costa Rica, situaciones como esas son humillantes y desastrosas: incapacidad de vivir el derecho constitucional por maldad de espíritu es tanto como querer resolver el problema de la transmisión de los poderes por medio de las armas, del asesinato y de la vagabundería revolucionaria. Malditos políticos, para

quienes la patria no existe! Malditos políticos!

Y habrá en Costa Rica de esta especie de políticos arteros y malvados?

## Una pregunta a don Claudio González Rucavado

Republicano es don Claudio González Rucavado, también hombre de bien y también buen costarricense. Político el señor González Rucavado, con gestos algunos de ellos ejemplares. Figura presidenciable, para unos y no pocos. Es decir, que don Claudio tiene devotos en sus compatriotas; muchos de ellos tienen fe en sus principios republicanos; muchos de ellos se acuerdan del fernandista; muchos de ellos conocen y estiman al caballero de pro que sí lo es sin duda alguna. Diputado el señor González Rucavado acaso del partido echandista, porque no conocemos su última determinación. Ahora hay derecho de preguntarle en nombre de todos quienes le tienen fe y quienes hacen de su nombre una bandera, si él como diputado echandista dejaría de ir al Congreso para así romper el quorum y estorbar de esta manera la elección de Presidente y en consecuencia, poner a la república en trastorno, conmover sus instituciones y empujarla hacia los peligros de la dictadura ejercida acaso por imbéciles y aún de correr el riesgo de hundirse en la anarquía.

Quién no respeta al señor González Rucavado; quién no tiene en alto aprecio su opinión de hombre y de patriota; quién duda de su buena fe, quién no sabe que cuando don Claudio habla, él se pone la mano en el pecho?

En esa intriga insinuada por el echandismo hay un fondo terrible de inmoralidad; como recurso político no tiene calificativo; como procedimiento todo lo tiene de maldad y nada de virtud. Se entiende de qué clase de hombres puede andar en este juego; pero no todos los hombres son iguales.

Don Claudio, usted, diputado echandista y republicano a la vez, usted rompería por propio arbitrio el quorum del Congreso para evitar la elección presidencial?

Don Claudio calla. No importa: los silencios valen de acuerdo con lo que los hombres son y lo que los hombres valen. Y por lo que calle don Claudio debe gritar su conciencia de hombre y de costarricense.

## Los gérmenes de la dictadura

Siguen algunos periódicos hablando de la dictadura. Es decir, sembrando los gérmenes de la dictadura. La dictadura la conciben como consecuencia de la imposibilidad en que se encontrará el Congreso para elegir presidente. No vemos nosotros esa imposibilidad sino como resultado de las maquinaciones echandistas. Y como no vemos esa imposibilidad, tampoco conce-

## La situación del cambio

Nueva York .....	440
Londres .....	372 ½
París.....	99 ½
España .....	280
Italia .....	96
Suiza .....	380
Bélgica.....	90 %

Amsterdam 0,38 oro am.

Dolar, Berlín 440 más el 1 por oro americano.

## Falleció un veterano de la campaña nacional

En San Rafael de Oreamuno, acaba de fallecer, el 25 de los corrientes, un Veterano de la Campaña Nacional: Andrés Vega.

Sus coterráneos quisieron rendirle un tributo póstumo y hubo un solemne funeral.

Va desapareciendo una generación que fue honra de la Patria, por su civismo.

Al despedir a este anciano de la vida terrena, solo anhelamos que su espíritu de patriotismo siga velando por la paz y la soberanía de la Patria, y que su ejemplo sea una lección eterna, ahora más saludable ya que la República vive un minuto histórico.

## Llegó ayer el botánico Mr. Stanley

### Stanley

Desde ayer es nuestro huésped el distinguido botánico norteamericano, Mr. Stanley.

Este caballero estaba realizando, por medio de la correspondencia con nuestro compatriota, don Otón Jiménez, uno de los jóvenes que en el país valen, por su espíritu investigador y su preparación de científico.

Ahora acompañará a Mr. Stanley en sus investigaciones, de las cuales podrá el país obtener nuevas ventajas.

Acepte Mr. Stanley nuestro saludo cordial.

## Regresó a Londres el Doctor Hill

Regresó a Londres el Doctor Hill, uno de los directores del New Gardens (Jardín Botánico.)

Su visita a Costa Rica fué rápida, apenas para conocer la capital.

En el Consulado de Inglaterra se le ofreció una recepción.

El estimable caballero Mr. Frank Cox invitó a varios científicos ingleses y a dos costarricenses, don J. Fidel Tristán y don Anastasio Alfaro, y allí se departió amablemente, dejando discurrir la frase siempre sobre temas científicos.

Lleve un feliz viaje el Dr. Hill.

## Los partidarios van respondiendo

Queremos informar á nuestros partidarios y lectores que las diligencias llevadas a cabo por la Directiva Central y por nosotros directamente con el fin de exitar a los republicanos para que le pres- ten ayuda franca al periódico, ha encontrado acogida pronta y sincera entre el público republicano.

Tenemos, además, interés, en advertir a los republicanos que hay de parte de todos un deber moral inmediato en sostener la prensa del partido pues ya se adivinan las arteras y casi criminales intenciones del enemigo por turbar el orden y la paz pública y el partido republicano tendrá que completar su labor de una manera enérgica y terrible.

Es pues, en bien del partido que se hace indispensable contribuir de modo eficiente en el sostenimiento del órgano de publicidad del partido. Por lo demás, creemos de necesidad organizar seriamente el periódico republicano y andamos en trabajos asiduos por ampliar nuestro esfuerzo y por darle a todas las exigencias del periódico moderno amplio y cierto cumplimiento.

## Programa de las Fiestas de Corralillo

Febrero 1º.—A las 12 del día el estampido de la pólvora anunciará los grandiosos festejos de Nuestra Señora de Candelaria.

A las 4 de la tarde, solemní- simo Rosario con sermón.

2 de febrero.—A las 5 de la mañana cinco formidables bom- bertas saludarán el gran día. La Filarmónica recorrerá las prin- cipales calles tocando piezas

escogidas.

A las 5.30 a. m., Misa de Comunión General.

A las 6.15 a. m., Solemne Primera Comunión.

A las 8 a. m., Procesión con la Santa Patrona. La Filarmo- nía tocará lo mejor de su reper- torio.

A las 8.15 a. m., comenzará la gran Misa Patronal con re- vestidos y sermón.

## CAL DE CONCHA en Desamparados

Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferretería de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia del Carmen.—DAVID ROJAS FLORES.

## Empleados del Tranvía separados de sus puestos

Hubo terremoto en la Em- presa del Tranvía. Siete em- pleados cayeron de sus puestos: cinco conductores y dos moto- ristas.

Fueron repuestos por los se- ñores Miguel Angel Carballo,

Abraham Aguilar, Víctor Arias, Nicanor Quesada, Mateo Isla, etc.

Se retiraron entre otros los señores Trinidad Marín, Nica- nor Chavarría, Carlos Barran- tes y J. Zúñiga.

## ADMINISTRACION

Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

## Busque nuestra próxima edición

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documenta- ción histórica.

Solicitudes al Apartado No. 540.

PRECIO: ₡ 2.00

# A LA NUEVA PRENSA número 634

Mi réplica: mi honradex política y las argucias de "Geofredo" que pretende sincerar su baldía labor de competente fiscal echandista el 2 de diciembre del año próximo pasado  
AL PUBLICO ILUSTRADO

Nada extraña que un reptil venenoso prepare y aproveche un lance, indecoroso que sea, con tal de sorprender en el lazo que ha tendido, a la paciente víctima; nada es extraño en estos dorados tiempos ver un periódico plagado de monstruosidades bien escritas, pero ca- rrentes de verdad y buena fe, que distingue y enaltece a toda persona honorable y digna. Si- gamos, pues, este Calvario de reductos tenebrosos de la política que no ha podido aún apagar la inmensa hoguera del odio y de la ambición, no dán- dome ni frío ni calor, encontrar en el diario citado "Las dos Notas y la sangre de Robles" en forma de acusación política, desfigurando magistral y misera- blemente los hechos ocurri- dos en esta localidad el día de las elecciones.

Ya que hemos llegado a este punto, me permitirá el público ilustrado consignar algunas a- claraciones respecto a las false- dades y lloriqueo de Geofredo que tanto se lamenta y que tanto maldice el resultado in- grato de su destino. He aquí destruida y derribada la famosa pirámide de falsedades cons- truida por el Albacea testamen- tario del agrícolismo guanacaste- co, que apostaba con audacia temeraria, tener un "buen hueso" en sus garras, después de la victoria del 2 de diciembre.

Plenamente consta que, toda mi actuación eleccionaria, fué conocida y resuelta en grado, por el señor Juez Civil de Santa Cruz, inmediato superior de la Junta Electoral.....Tres soli- citudes de inclusiones y una de exclusiones presentadas por el señor Luis Chávez, se tramitaron y resolvieron, siendo recurridas al Juez por el mismo interesado; habiendo por todo, aquella autoridad ordenado, la inscripción de 22 individuos; quedando firme las otras sen- tencias.

Como habla de malas artes, defraudaciones y, en la cual fue envuelta, el rapaz y mediocre de Geofredo?.....Probable- mente, el sujeto de marras creía a ojo de buen cubero que, podía fácilmente con su gro- tesca arrogancia suggestionar la Junta, y que le recibiera los votos a todos los excluidos en virtud de mandato del Juez Superior...Y lo consiguió?...ja- más...solamente que hubieren sido de cartón los miembros de dicha Junta. Por esto me trata de Calígula. Sin embargo: si ese proceder lo toma el falaz Geofredo, como una usurpación de facultades y violaciones del Código electoral, en hora buena: asumo toda responsabilidad porque la estupidez y la igno- rancia, es patrimonio del cere- bro que la alimenta y, en este caso singular qué podría hacer en presencia de un Mastodonte de incapacidades?...lo más ló- gico, concederle el desahogo

inmundo de la rabia que le de- vora.

Esto mismo ha pasado en en toda la República, el jíme- nismo condenado a pasar bajo las Horcas Caudinas; bajo la humillante tragedia de los Al- tos poderes; bajo el chasquido insolente de los Banqueros y, por último, obligado a resistir el embate fiero de los reprobos de la Constitución libramos impávidos, sin preocupaciones y con ardiente fé de la gran batalla del pueblo el 2 de Di- ciembre. Fecha memorable que marcó con signos indelebles la magestuosa victoria republica- na. Y qué reclaman ahora los jefes del echandismo?... conta- ban a pié firme con la presión oficial; con el apoyo y auxilio oficial; con las armas y el poder del Gobierno y sus dependen- cias, es decir: contaban con el triunfo asegurado contra ineen- dio y amarrado a su propia in-

teligencia. Qué más hubieran deseado?... no se puede conce- bir... Pues, con todo ese tren de guerra disponible y accio- nando con toda energía, toda- vía necesitaban corromper e inclinar el honrado criterio y actuación de las Juntas Electro- rales del país en beneficio de la causa tenebrosa que defien- de y representa el Lic. Echan- di. Oh! que inteligencia más obtusa... El Lic. Echandi tiene razón de maldecir a esos trai- dores amigos que le ofrecían el triunfo por sacarle su dinero sin hacer nada a su favor... qué ineptos! qué impotentes, hasta la ignorancia de no calificar la utilidad y franquicia que les obsequiaba el Gobierno.

Continuará

J. ROBLES G.

Sardinal, Enero de 1924.

## Algo que sería conveniente

Ahora que ya se solueionó la huelga de basureros, de ma- nera favorable para ellos, lo- grando que se les pagara los salarios que reclamaban; cabe para que sus servicios sean dig- nos de tal remuneración, la si- guiente enmienda, que es muy justa y muy pertinente. Estos señores, omitiendo algunos que son muy cultos, al hacer la re- colecta de las basuras, no tie- nen inconveniente en usar fra- ses incorrectas, protestando de cosas naturales de su oficio, fal- tando así, al respeto que deben a todas las familias de las casas que visitan.

Esto es sumamente censura- ble y ahora que ellos hacen re- clamos y que les atiende, es atinado, que ellos tambien aca- ten toda indicación en mejora de sus trabajos.

Nosotros habíamos querido hacer estas objeciones, pero las habíamos olvidado; pero ahora aprovechamos la oportunidad, para que el contratista se sirva exigirles circunspección como lógico deber, que a estos señores corresponde. Así pues, con esto quedaría corregido un gra- ve mal que se ha venido sitien- do desde hace tiempo.

## Repertorio

### Americano

Circuló el N° 18, del Tomo 7º, con fecha de hoy.

Contiene: el vaso de alabas- tro, Leopoldo Lugones; Por qué somos tan pobres, Alfonso Reyes; Ultimos libros, Antonio Torres Romero y Carlos Luis Sáenz; Notas, sociólogo, R. Blanco Zambrana.

De la poesia moderna en México, Antonio Zelaya; Pá- gina lírica, de Jaime Torres Bodet. Cada Gobierno tiene el el país que se merece, Luis A- raquistain; La católica España y la libertad religiosa, Luis de Zulueta; Imitación de Gracia, Azorín.

Mucho material, todo selec- to y bien ilustrado.

Ojalá el esfuerzo del maestro García Monge, tan desinteresado y tan amplio, encuentre al- gún día el apoyo necesario.

## Proximareunion de la Cámara de Agricultura

Fueron convocados los señores socios de la Cámara de Agricul- tura a la asamblea general que se verificará el día jueves 31 del corriente, con el fin de elegir la Junta Directiva que habrá de fun- cionar durante el año en curso y de conocer del informe que presen- tará la Secretaría.

## Reunión de la Liga Nica- raguense

Mañana celebrará reunión la Liga Nacional nicaraguense, a fin de llegar a un acuerdo, res- pecto a si conviene inaugurar una serie de correspondencias sobre la actualidad política de su país.

**Teatro Moderno**  
LUNES 26 ENERO  
A las 7 p. m.  
Por última vez, definitiva:  
**EL CHIQUILLO**  
CHAPLIN Y COOGAN  
A las 8.30 p. m.  
El Drama Político en 5 partes de  
WILLIAM DESMOND  
**El Policía RURAL**

**Teatro Adela**  
LUNES 26 ENERO  
A las 7 p. m.  
El Conmover drama en 5 partes  
**LA DESPOSADA DE NADIE**  
HERBERT RAWLINSON  
A las 8.30 p. m.  
**Rasputin**  
**El Monge Renegado**  
EN SEIS PARTES

**El Presidente no irá a la Isla del Caño**

Parece que el señor Presidente de la República ya no irá a visitar la Isla del Caño, como se anunció.

Es de sentirse, porque los amigos del Sr. Presidente, perderán esa ocasión de pasear sin grandes sacrificios.

**Llego el segundo grupo de turistas**

Ayer llegó el segundo grupo de turistas, que se hospeda en el Hotel Francés.

Ahora seguirán viniendo semanalmente otros grupos.

Permanecerán aquí el domingo y regresarán a Limón los lunes en la tarde.

**Variedades**  
**MAÑANA**  
**Grandes**  
**Novedades**  
**AMERICA**  
A FINES DE ESTA SEMANA  
**LA GIOCONDA**  
Y  
**Rafael Arcos**

**El Municipio de Coronado barre al echandismo**

Hay que referirse a este pueblo, siempre activo y siempre valiente, de San Isidro de Coronado.

El señor Presidente dispuso enviarles un Jefe Político muy especial: ex-tinoquista, ex-echandista, ex..... (agréguese lo que se quiera.)

Y el pueblo dijo: No lo aceptamos!

Vino una confusión a elevar su queja ante el señor Presidente de la República y después de hacerles esperar largamente, les pidió que volvieran otro día.

Volver ellos? Eso no, que no venían a pedir favores, sino a pedir respeto a su hombría de bien, a su espíritu cívico y a su amor propio.

Entonces se reunió el Municipio, todo jimenista, y acordó: Suprimir la subvención del Jefe Político.

Las dos plazas de policía. El maestro de la filarmonía. El Jefe de Caminos.

En fin, todo lo que oliera a echandista.

Fue una barrida general.

Y como el alquiler de casa para la Jefatura la paga el Municipio, también economiza ese gasto.

Que el Jefe Político impuesto por el Ejecutivo pague su oficina, su policía y su Secretario.

O que economice eso, haciéndolo todo a la vez!

Este pueblo trabajador sabe que puede vivir sin autoridades y que de tenerlas malas, es preferible no tenerlas.

Ahora va a seguir viviendo la vida cívica a la manera antigua, sin autoridades.

Aquí debe encontrar el Ejecutivo una lección: los pueblos ya exigen que se les respete y no otra cosa es exigir que las autoridades que les envíen sean personas que hayan sabido vivir la vida cívica y republicana!

**A los Agentes de "La Voz"**

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

**Volverá al país el ministro Es guerra**

Se anuncia el regreso al país del señor Ministro de Colombia don Manuel Es guerra, que ya en otra ocasión fue nuestro huésped, desempeñando igual cargo.

Miembros de la Colonia Colombiana, que han adversado su nuevo nombramiento le harán una campaña de prensa.

**VERMICIDA INFANTIL**  
El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido  
De venta en todas las Boticas

**Turno en Curridabat**

El próximo domingo habrá un turno general en Curridabat, a beneficio del templo.

Desde ayer circulan los programas, en que el Padre Palacios invita para ese acto.

La colonia de veraneantes de ese lugar se prepara a fin de ofrecer su contingente en esa obra piadosa.

**Vivimos una paz octaviana**

Vivimos una paz octaviana; en la Cruz Roja Costarricense no se registró, del sábado a hoy un sólo caso de atención por accidente.

Es más, siempre se han atendido quince o más casos, de enfermedades naturales y ahora sólo hay ocho.

**Los apuros del Municipio de Puntarenas**

El Municipio de Puntarenas está pasando grandes dificultades económicas.

Encontró una enorme deuda flotante y no tiene fondos para atenderla.

Más aún, según el contrato con el Banco Internacional, hecho mediante la colaboración del Lic. don Alberto Echandi

y don Manuel J. Grillo, también echandista, hay que entregar a esa Institución \$10.000 y se piensa en destinar dos de esos abonos—si el Banco lo acepta—para satisfacer las deudas pendientes. Hay necesidad de hacer honor a los giros entregados y no queda otro camino.

**LA ESMERALDA**  
CUBERO HERMANOS  
ESQUINA N. B. DEL PARQUE CENTRAL — SAN JOSE  
**CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA**  
Permanente y renovado surtido de licores extranjeros  
**BUENOS VINOS DE MESA BARATOS**  
LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS  
DULCES Y PASTELES EXQUISITOS  
La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES DONDE SE PASO  
**LA MARQUESA**  
TIENDA DE  
**CESAR ARGUEDAS**  
Artículos que usted puede conseguir de verdadera gángu eu-mi Tienda  
Camisetas para señora; Géneros de mantel en colores; Medias para señoras y niños; Vestidos de casimir y dril para hombres y niños; Calzado pequeño, fino y ordinario; Corbatas muy finas; Sábanas blancas, grandes; Géneros de sábana, en tres diferentes clases.  
Ud. no debe comprar ningún artículo de los que aquí tengo sin ver el precio y la clase de los míos.  
Esquina opuesta al Banco Internacional - San José  
**Teléfono 665**

**Obleas Antigripales**  
PARA RESFRIADOS, TRANCAZO E INFLUENZA  
**Obleas Neuralgias**  
QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA  
AGENCIA GENERAL:  
**BOTICA LA VIOLETA**  
Imprenta Borrás Hermanos

**Gran FABRICA DE TUBOS y accesorios para cloaca**  
**ADOLFO SAENZ G.**  
Garantizamos el material empleado para los trabajos  
**PRECIOS SIN COMPETENCIA**  
AGENTE GENERAL: **Fernando Castro B.**  
Teléfono 681 — SAN JOSE — Apartado 449

**United Fruit Company**  
**SERVICIO DE VAPORES**  
Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio entre New York y Limón llegando los días domingos en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.  
Los vapores "CAMITO", "BAYANO" y CORONADO, harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO, en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábado en la tarde.  
Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.  
Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.  
**G. P. CHITENDEN, Administrador**

DE SANTA BARBARA DE HEREDIA

## Labor de un ex-Municipio Jimenista

Hagamos justicia y pongamos de relieve una actuación brillante de la que fue Municipalidad activa y progresista de este cantón; y que dejó al salir vestigios luminosos que servirán de ejemplo y de orgullo.

Esa Municipalidad se empeñó en la reconstrucción del kiosco en el arreglo de la casa de la Jefatura que estaba en estado deplorable; y además en hacer un empréstito para mejorar la cañería aumentando su escasa agua por medio de otros dos estanques.

Debemos advertir que en esa sana labor del Municipio ha ayudado con esfuerzos valiosos el caballero entusiasta don Juan Vargas a quien nuestro pueblo debe una gran deuda de gratitud muy merecida.

Cábenos la satisfacción que ese Municipio era integrado por republicanos genuinos y

que ello es una gloria para nuestro partido, así esperamos que la nueva municipalidad siga la misma ruta que le dejó marcada su antecesora!

Vayan para los ex-municipales don Matías Aguilar, Miguel Hidalgo, y Gabriel Moreira nuestra sincera gratitud; lo mismo que para el encargado desinteresado y generoso Dr. Vargas!

La planta de la gratitud germina sólo en los pueblos nobles y en corazones sanos que saben compensar el altruismo de los hombres que se desvelan y sacrifican por el bien común; ya de los pueblos, ya de la República!

Todo esfuerzo que gastamos y que redunde en provecho de la humanidad en un civismo de la conciencia activa, es una gloria para el hombre bueno!

BOSQUE TRISTE

## NOTAS EDITORIALES.

Viene de la página 1

### Los gérmenes...

bimos la dictadura. Por otro lado suponemos el grande y heróico esfuerzo que hará la nación entera por evitarse una dictadura. Así como damos por cierto que el grupo director del partido echandista si se aviene con los procedimientos dictatoriales porque les cae de perilla. Ahora resulta un poco curioso otra cosa. Contra la dictadura se levantaban airados los que hoy forman el núcleo más sospechoso del partido agrícola, les faltó aire para protestar de ese mal; les faltó indignación para maldecirlo y en su encono hipócrita no le perdonaron la paz a don Francisco Aguilar. Son ellos los que hoy conciben esperanzas de una dictadura como medio de salvación y como un recurso repugnante para crear el desorden en la República. La dictadura es odiosa y despreciable y no es posible vivirla sino en los grandes momentos de expectación en que rara vez se encuentra un pueblo. Pero

hacer la dictadura un recurso permanente es reconocer que la República se corrompe. La dictadura la sufrimos los costarricenses en don Francisco Aguilar Barquero en ese santo hombre, y la sufrimos en él porque pocos han gobernado con tanta nobleza de espíritu y con tan superior ánimo como este sencillo y grande patriota. Pero hacer de cualquier Aquiles un dictador como hacer de cualquier Pellico un tirano, no es sólo un error, tiene ese hecho otro nombre que nosotros reservamos para mejor ocasión. Para mejor ocasión porque denunciaremos los peligros de la dictadura con toda energía en la convicción sincera de que el país todo sin distinción de partidos bomina a la dictadura y la escupe.

Comprendan esos periódicos que hacen gran oficio de ideas, que si están hablando de esas cosas por oficio lo hacen mal y no le hacen ningún favor a su patria, y si lo hacen por cálculo, lo hacen peor porque conscientemente trabajan por alentar los propósitos ambiciosos de quienes quieren ver la patria envuelta en deshonras y peligros. Nada de dictaduras

### 10 A 25 % MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarazas, etamines, medias, poplines, cáfiros, chinillas, piqués, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 o/o más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

### Gran Fábrica de Mosaicos Hidraulicos

Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

**ADELA V. DE JIMENEZ**

CONTRATISTAS **E HIJOS** CONSTRUCTORES

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 343

TELEFONO 278

Agente en Cartago: MANUEL FREER

## La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE La Navarra

**CERVEZA TRAUBE**

LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

SUFRE Ud. DOLOR DE CABEZA?

SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

**Obleas Cefálicas**

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



### Se oyo el concierto de Emilio

LEON

El sábado en la noche, en la estación radio telefónica del Liceo de Costa Rica, se escuchó el concierto transmitido de la Habana y en el cual participó nuestro compatriota, don Emilio León.

Y su señora madre, una anciana, pudo oír ejecutar una pieza de su hijo tantos años ausente.

Y el triunfo de su hijo, que lo obtuvo con su composición, fue transmitida también por medio de las ondas.

Mas de treinta personas escucharon, en esta estación el concierto transmitido.

### LA TUBERCULOSIS

se cura con la

++ NEOBOIS ++

Representante: E. de Benedictis

Apartado 476

### Directiva del Club Sport La Libertad

Presidente, señor Miguel A. Dávila.

Vicepresidente, señor Santiago Crespo.

Secretario, señor José Luis Quirós.

Prosecretario, señor Diego R. Quesada.

Tesorero, Sr. George Müller.

Capitán General, señor Eduardo Garnier.

Bibliotecario, señor José M. Granados.

Vocal 1º propietario, señor Manuel Rodríguez.

Vocal 2º propietario, señor Claudio Mora.

Vocal 1º suplente, señor Carlos Luis Jiménez.

Vocal 2º suplente, señor Felipe Pozuelo.

### A los Corresponsales

Todo material de Corresponsales debe dirigirse a la Dirección del periódico. Para la mejor organización de la Empresa, esta advierte a los Corresponsales que el señor Marcos A. Zumbado carece de toda intervención en ella.

## LA JOYA

TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES

Se trasladó al local que ocupaba

**BEJOS YAMUNI**

Telefono No. 742 - Apartado No. 360

## LA REFORMA

Sombrerería de Tomás Valverde

La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente

1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internaoiona

## MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

**BARATILLO** de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza

### BEJOS M. YAMUNI

participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su

**ALMACEN y TIENDA**

**“LA POUPEE”**

a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Güell, en donde ofrece

Preciosas novedades acabadas de recibir, y

**ZINC de 26 GAUGE**

Carlos M. Jiménez  
ABOGADO Y NOTARIO